

日野病院の孝田雅彦病院長が、さまざまな病気や健康について、その予防法や健康に過ごすための豆知識などお役立ち情報をお届けします。



知らないうちに
血糖を上げていませんか

皆さんは自分の血糖値を知っていますか？

「私は検診で90だったから大丈夫だ」「私は病院で138だったから心配だわ」などなど。しかし、本当の血糖値は食事との関係を見ながらチェックする必要があります。どのような食事をしていても血糖が70から140に収まっているのが正常です。

しかし、糖の処理能力が落ちると食事内容によって後の血糖は変わってきます。コーラやジュースのようにすぐに吸収されるものを飲むと血糖は急激に上がります。水分をとっているだけのつもりがどんどん血糖を上げる結果になります。これがペットボ

トル症候群です。

糖尿病患者にとって

手間のかかる血糖のコントロールは必須

糖尿病の患者さんにとって

血糖を測定することは大変重要です。食事の前後に一日に何回も血糖を測定することによって、コントロールの状況を診断する必要があります。特に、インスリンを注射している患者さんはインスリンや内服薬が効きすぎて低血糖になる危険性もあるので、自己血糖測定は欠かすことができません。自己血糖測定は指先にちよつと針を刺して血糖を測定できますが、それでも少し痛いので、何度も測定する必要があるので大変面倒です。

日野病院でも導入予定
日常生活で気軽に血糖測定できる優れモノ

最近、二の腕に小さなシールを張るだけで15分ごとに2週間連続して血糖を測定してくれる装置（FreeStyle リブレ®）が開発されました。シールをつけたままで仕事もできますし、お風呂にもそのまま入

れる優れものです。インスリン治療中の患者さんにはもちろん、すべての糖尿病患者に一度は使用して日常生活での血糖値をチェックしてもらいたいと思います。糖尿病予備群の方にも自分の食事が血糖にどのような影響を与え、どのように修正すればいいのかを考える上で大変参考になると思います。当院でも近々導入予定ですのでご希望の方はご相談下さい。

高すぎず、低すぎず
血糖のパターンについて

では、実際にどのような血糖のパターンがあるでしょうか。健康者は食事をとると血糖が上昇するとともにインスリンが素早く分泌されるため、血糖はそれほど上がらず、140以下に収まり、血糖の上昇が収まれば速やかにインスリンの分泌も減少するため、血糖が下がりすぎることともありません。

糖の処理能力が低下し始めた初期の患者さんでは、血糖が上昇してもインスリンがすぐには分泌されず、高血糖になつてから慌ててインスリンを出すためにインスリンが過ぎてしまい低血糖が起こる

てきます。つまり、食後早期の高血糖と後期の低血糖となります。さらにインスリンの分泌が悪くなると、食後どんどん血糖が上昇し、2時間以後も高血糖が続くこととなります。また、血糖は正常値に戻らず、空腹時でも高血糖になります。こうなると完全な糖尿病のため、血糖降下剤やインスリン注射が必要となります。

血糖値を知ることが
生活習慣、糖尿病予防の
一つの指標に

肥満は全身の臓器でのインスリンの働きを低下させます。過食、飲酒、加齢はインスリンを産生する細胞を弱らせてインスリンの分泌を減少させます。余分な炭水化物の摂取を減らし、運動することによってインスリンの必要量を減らし、インスリン産生細胞を休ませることが長期的に糖尿病を防ぐ上で重要です。

自分の行っている食事療法や運動が本当に役に立っているのか知る上で、一日血糖の変化を知ることが大変有益な情報となります。ぜひ一度調べてみませんか。